

## PROFESORADO – MICROCREDENCIAL UNIVERSITARIA INNOVACIÓN ACTUALIDAD EN FORMACIÓN RELIGIOSA PARA EL MUNDO

### CARLOS SÁNCHEZ CAMACHO (Director)



Licenciado en Estudios eclesiásticos por la Universidad Pontificia de Comillas, Diplomado en magisterio infantil en el Centro Universitario Cardenal Cisneros. En la actualidad, coordinador de estudiantes de los grados semipresenciales del Centro Universitario Cardenal Cisneros (UAH) y profesor titular del mismo en los Grados de Infantil y Primaria.

Miembro del Equipo de pastoral del Centro. Miembro del Instituto Champagnat de estudios pastorales (ICEP). Miembro de la Comisión de Vida Marista y del Equipo de la Escuela de Espiritualidad de la Provincia Ibérica Marista. Colaborador y formador de la Editorial Edelvives. Colaborador de la Revista de Pastoral Juvenil (RPJ). Ha sido

miembro del Equipo de Pastoral juvenil y vocacional de la Provincia Ibérica Marista (2011-2015) y Subdirector del Centro de Formación EDAC-Cardenal Cisneros (2012-2015).

Publicaciones en el ámbito de recursos para el trabajo de la pastoral juvenil y vocacional y en el ámbito de la Educación Religiosa Escolar. Estudiante del Máster de Teología de la Universidad de Murcia y el instituto de Ciencias religiosas de Murcia.

### JOSÉ MARÍA PÉREZ SOBA



Doctor en Historia (Universidad Complutense de Madrid), Licenciado en Teología Dogmático-fundamental (Universidad Pontificia Comillas), Máster en Ciencias de las Religiones (Universidad Pontificia Comillas).

Es profesor titular del CUCC y profesor colaborador del Instituto Superior de Pastoral de la Universidad Pontificia de Salamanca, así como del Curso de Misionología del Instituto Superior de Ciencias Catequéticas San Pío X de Madrid.

Ha colaborado con la formación permanente del clero de la Universidad Pontificia Comillas y en el Máster de Ciencias de la Religión de la misma universidad, así como en el bienio de Ciencias Catequéticas del Instituto Superior de Ciencias Catequéticas San Pío X de Madrid.

Ha sido codirector del curso de posgrado de la Universidad de Alcalá de Especialista en el Hecho Religioso, es miembro de la Sociedad Española de Ciencias de las Religiones y colaborador del

programa de doctorado del Instituto de Ciencias de las Religiones de la Universidad Complutense de Madrid.

Ha publicado diversos artículos sobre la enseñanza de la religión, el diálogo interreligioso y la fenomenología de la religión. Ha publicado en Encuentra Misterio en tu vida como introducción a una fenomenología de la religión en la editorial San Pablo y editado junto a Silvia Martínez Cano, Mujeres entre el anhelo y la acción. Filosofía y mística femenina ante las crisis del siglo XX, en la editorial PPC. Además ha publicado en revistas como Sal Terrae, Revista Española de Teología, Anales Valentinos, Ephemerides Mariologiae, Encrucillada, Misión Joven, Medievalismo, Encuentro Islamo-cristiano...

Ha participado en libros de religión católica para la escuela con la editorial Edelvives y de Historia y Cultura de las religiones con la editorial Everest.

Es miembro del Equipo de redacción de la Revista de Pastoral Juvenil (RPJ) y colaborador habitual, así como de la revista para Profesores de Religión "Aldebarán" y formador de profesores de religión desde hace más de diez años en la Diócesis de Getafe, Alcalá y Madrid.

### JOSEBA LOUZAO VILLAR



Licenciado en Historia por la Universidad del País Vasco y doctor en Historia Contemporánea por la misma institución. Profesor acreditado por ANECA con dos sexenios de investigación reconocidos por ANECA.

Entre su producción bibliográfica, cabe destacar sus libros *Soldados de la fe o amantes del progreso. Catolicismo y modernidad en la Vizcaya de la Restauración (1890-1923)*, *Vicente Enrique y Tarancón. La consecuencia del Evangelio*, *La guerra civil española para dummies* o *Breve historia de la Iglesia católica en España* y la co-edición de seis libros. Por otro lado, ha publicado más de una treintena de artículos en reconocidas revistas académicas (*European Quarterly History*, *Hispania Sacra*, *Ayer* o *Historia Contemporánea*) y libros colectivos. Asimismo, es colaborador editorial en *Cristianesimo nella Storia* y forma parte del Consejo de Redacción de *Estudios Eclesiásticos*.

Ha desarrollado su investigación predoctoral y postdoctoral en relación con las complejas y plurales relaciones entre religión y nación en la Europa del siglo XX. Investigador del Instituto Valentín de Foronda (Vitoria), participa actualmente en dos grupos de investigación radicados en las universidades de Alcalá de Henares y del País Vasco y desarrolla una activa labor divulgativa sobre temas históricos en publicaciones culturales (*Babelia*, *The Objective*, *El Debate*, *The Objective*, *Razón y Fe*, *ABC Cultural* y *FronteraD*).

## ENRIQUE FRAGA SIERRA



Cursa actualmente el Bachiller en Teología en el programa TUP (Teología Universitaria para Postgraduados) de la Universidad Pontificia Comillas. Previamente realizó el Curso de Animadores Cristianos de la Provincia Marista Ibérica y es animador de la pastoral juvenil marista desde hace más de doce años. Participó en la creación y desarrollo de la Red de Pastoral Juvenil (ICCE) y colabora desde hace más de siete años con la Revista de Pastoral Juvenil como miembro de su consejo de redacción y autor de artículos de reflexión pastoral. Además, ha impartido diversos cursos de formación teológico-pastoral para animadores de la Provincia Marista Ibérica.

Enrique es graduado en Biotecnología por la Universidad Politécnica de Madrid, obtuvo el máster en *Molecular Biomedicine* (UAM) en 2019 y es doctor en Investigación Biomédica por la Universidad Complutense de Madrid. Desarrolló su tesis doctoral en el Centro Nacional de Investigaciones Cardiovasculares (CNIC), explorando la relación entre la demencia y los factores de riesgo cardiovascular, particularmente, en modelos murinos de dieta alta en sodio y estenosis bilateral de las arterias carótidas. Durante su tesis realizó una estancia en el *Feil Family Brain & Mind Research Institute* de la Universidad de Cornell (Nueva York). Obtuvo su título de doctor con mención internacional calificado *cum laude*. En su etapa posdoctoral, trabajó en el CNIC en un proyecto multidisciplinar centrado en explorar los efectos cerebrovasculares de la patología aterosclerótica. El enfoque de su investigación persigue una perspectiva integradora: aunando sus conocimientos de biología, estadística, programación y filosofía para abordar su labor científica de manera holística.

Actualmente, es profesor titular del Centro Universitario Cardenal Cisneros (UAH) en el grado de Educación Primaria, donde imparte las asignaturas de Matemáticas II y Didáctica de las Matemáticas. Al mismo tiempo, colabora con su anterior grupo de investigación (Patofisiología Neurovascular - CNIC) completando el estudio de su etapa posdoctoral. Alumno de Teología en la Universidad Pontificia de Comillas.

## ANTONIO ROURA JAVIER (Profesor colaborador)



Director del Secretariado de la Comisión Episcopal para la Educación y Cultura. Ha sido profesor, durante casi veinte años, de Religión Católica (1994-2010) y de Filosofía (2010-2013) en institutos públicos de la Comunidad de Madrid.

Coautor de varios libros de texto de Historia de la Filosofía y Religión Católica y escritor de artículos sobre convivencia escolar. Durante más de 10 años ha confeccionado una agenda educativa en papel y ha sido director pedagógico de la herramienta virtual para la planificación de las tareas escolares: Stergo. Formó parte del equipo de editores de Secundaria y Bachillerato de la editorial SM.